



Clipping - Rede de Bancos de Leite Humano

Veículo: El Periodic

Data: 31/10/2014

Link: http://www.elperiodic.com/elx/noticias/333959_unas-personas-participan-jornadas-lactancia-materna-hospital-elche.html

Título: Unas 200 personas participan en las VI Jornadas de Lactancia Materna del Hospital de Elche

El Hospital General Universitario de Elche ha acogido hoy las VI Jornadas de Lactancia Materna del departamento sanitario, que este año han tenido por lema "Puede que la lactancia no sea la mejor opción para todas las madres pero sí es la mejor opción para todos los niños".

Los organizadores de las Jornadas han explicado que "el lema de este año hace referencia a los 8 objetivos de Desarrollo del Milenio que establecieron las Naciones Unidas en 1990 alcanzables hasta el año 2015, ya que de estos 8 objetivos, 4 están directamente relacionados con la Lactancia Materna: Reducir la mortalidad de los menores de 5 años, erradicar la pobreza extrema y el hambre, mejorar la salud materna y garantizar la sostenibilidad medioambiental".

Una año más las jornadas han sido un éxito con la asistencia de casi 200 personas. La iniciativa se enmarca dentro de la semana mundial de la lactancia materna, y es una más de las actividades promovidas desde el Comité de Lactancia Materna del departamento. Además las jornadas están también encaminadas la consecución de la acreditación oficial "Iniciativa para la Humanización de la Asistencia al Nacimiento y la Lactancia (IHAN)".

Esta iniciativa es un proyecto puesto en marcha por la Organización Mundial de la Salud y UNICEF para animar a los hospitales, servicios de salud, y en particular las salas de maternidad a adoptar las prácticas que protejan, promuevan y apoyen la lactancia materna exclusiva desde el nacimiento. Actualmente, el Hospital General Universitario de Elche ha superado la primera fase para la obtención de la acreditación oficial en esta iniciativa y cuenta ya con el denominado "certificado de compromiso". Además, el Comité de Lactancia del Departamento ha sido galardonado con un diploma conmemorativo por la labor realizada.

Precisamente este año las jornadas han contado con una invitada muy relacionada con el proyecto, la Dra. M^a Teresa Hernández, Pediatra de la Unidad de Lactancia del Departamento de Salud Dr. Peset de Valencia, que fue la primera Unidad de estas características en toda la Comunidad Valenciana. Además la especialista es Coordinadora Nacional IHAN.

Comité de Lactancia Materna del departamento ilicitano

El Departamento del Hospital General Universitario de Elche cuenta con un Comité de Lactancia Materna que se encarga de velar por la consecución y cumplimiento de los objetivos pactados para el fomento de este tipo de alimentación. Además, los especialistas crearon el pasado año un Manual de Lactancia Materna, una herramienta de gran relevancia destinada a unificar criterios y conceptos entre los profesionales sanitarios.

El Dr. José Luis Quiles, pediatra y presidente del Comité, ha explicado que "nadie duda de las ventajas de la lactancia materna pero jornadas como la de hoy son necesarias para insistir en el tema, formar a compañeros profesionales y resolver dudas".

Desarrollo de la Jornada

La Jornada ha sido inaugurada por el Gerente del Departamento Sanitario, el Dr. Antonio Muñoz, quien ha estado acompañado por el Dr. José Luis Quiles, Presidente del Comité de Lactancia, Montserrat Angulo del Consejo de Enfermería de la Comunidad Valenciana (CECOVA) y Josefina Urban de la asociación La Mama d'Elx.

El Dr. Antonio Muñoz querido destacar que "Los profesionales de este departamento están muy sensibilizados con el fomento de la lactancia materna por lo que existen medidas muy variadas con el objetivo de promover este tipo de alimentación que han conseguido que la cifra de madres que optan por la lactancia materna una vez dadas de alta en el Hospital crezca día a día."

Tras la inauguración oficial ha tenido lugar la ponencia la impartida por la Dra. M^a Teresa Hernández que se ha centrado en la "alimentación complementaria".

Seguidamente se ha desarrollado una mesa redonda cuyo lema ha sido "el papel de los profesionales en el inicio y mantenimiento de la lactancia materna", en la que han participado profesionales del Departamento de Salud del Hospital de Elche y del de Torrevieja que han hablado de temas como "conocer la lactancia antes del parto", "la importancia del obstetra en el inicio de la lactancia materna" y "la lactancia materna en el recién nacido".

Aumento de la lactancia materna en el Departamento

El departamento Sanitario lleva desarrollando medidas de fomento de este tipo de alimentación desde hace tiempo. Destacan los talleres de lactancia impartidos en los centros de salud del área que tienen un gran éxito entre las madres. Estos talleres comenzaron a funcionar en el centro de Salud de El Raval en el año 2004 y en la actualidad funcionan en todos los centros del departamento.

Por otro lado, desde el año 2009 la Unidad de Neonatología del hospital abrió sus puertas a los padres las 24 horas de forma pionera en toda la provincia de Alicante, para que los padres pudieran estar con sus bebés todo el tiempo que lo desearan. Otra de las medidas llevadas a cabo fue la puesta en marcha hace casi dos años de la figura de la matrona de enlace, un programa pionero cuyo objetivo es incrementar la calidad asistencial de las madres y sus recién nacidos tras el alta hospitalaria.

La labor fundamental de la matrona de enlace es realizar la valoración de la madre y el bebé en la unidad de hospitalización, reforzando los cuidados para la recuperación de la mujer. Además, sirve de enlace con Atención Primaria.

La Encuesta Nacional de Hogares 2013 muestra que en los últimos años hubo un incremento de 6,1 puntos porcentuales de la cantidad de mujeres que se incorporan al mercado laboral al pasar de 58,4% en el 2001 a 64,5% en el 2013.

Este incremento de la participación femenina viene acompañado de una doble labor: las responsabilidades laborales como trabajadoras y las responsabilidades familiares en su rol de madres.

El espacio laboral debe brindar condiciones y servicios adecuados para que las mujeres trabajadoras que tienen hijos e hijas menores de dos años, **puedan continuar ejerciendo la lactancia materna, en el marco de las políticas de conciliación entre el trabajo y la vida familiar.**

Lactario en MTC

La ministra de la Mujer y Poblaciones Vulnerables (MIMP), Carmen Omonte, participó junto al ministro de Transportes y Comunicaciones (MTC), José Gallardo, del relanzamiento del lactario institucional de este último sector.

En el 2010, el MTC dispuso de un ambiente para la prestación del lactario institucional, sin embargo este no cumplía con los requisitos mínimos como contar con 10 metros cuadrados, disponer de privacidad y comodidad, no contaban con refrigeradora para uso exclusivo, ni disponían de lavabo interior, entre otras características. El MIMP recomendó mejorar estas condiciones.

Este año se comprobó las nuevas instalaciones que beneficiarán a 286 mujeres en edad fértil, de las cuales 14 se encuentran en periodo de gestación y 12 tienen hijos e hijas en periodo de lactancia.